

練馬区立光が丘四季の香小学校

# 学校だより



<10月号>

令和4年9月30日

TEL 03-3977-2711

校長 繁田 幸江

第140号

教育目標：自ら考える子・思いやりのある子・たくましい子

HP <http://www.shikinokaori-e.nerima-ky.ed.jp/>

## 挨拶は笑顔が大事～**だ**れでも、**い**つでも、**じ**ぶんから～

校長 繁田 幸江

金木犀が爽やかに香る季節になりました。プールの改修工事も順調に進み、子供たちは、来年の夏新しいプールにたくさん入れることを楽しみにしています。地域の皆様、保護者の皆様にはご不便をお掛けしていますが、御理解と御協力の程どうぞよろしくお願いいたします。

さて、9月の生活目標は、「気持ちよい挨拶をしよう」でした。月の終わりには、全校朝会で子供たちの代表が振り返りを発表しています。今月は、5年生が「相手の目を見て挨拶をするようにしました。」「自分から積極的に挨拶をしました。」「自分が挨拶で頑張ったことを発表しました。それでは、「気持ちよい挨拶」とは、どんな挨拶でしょうか。

私には、挨拶のお手本にしている方がいます。それは、スクールサポーターのKさんです。Kさんは、時々本校の正門前に立たれて、そこを通る子供たちや地域の方に挨拶をされています。いつも笑顔と張りのある明るい声で、「おはようございます。いってらっしゃい。」と一人一人に声を掛けていらっしゃいます。Kさんの挨拶には、「今日も、安全で良い一日を過ごしてください。」という気持ちが溢れています。そして、本当に一日を元気に過ごせるような気がします。「気持ちよい挨拶」は、挨拶をする人への「気持ち」が大切なのだと思います。

ある学校では、朝子供たちが地域の方に進んで挨拶をしたところ、「コロナ禍なのに見も知らぬ子供たちの挨拶は迷惑である。」と苦情が寄せられたという話を聞きました。コロナ禍だからこそ、互いを思いやり笑顔で挨拶を交わして、一日を明るく過ごしていきたいものです。御家庭ではいかがでしょうか。ぜひ、朝起きたらお子さんに愛情を込めて「おはよう。」と挨拶をください。そして、家を出るときには、「いってらっしゃい。」と笑顔で送り出してください。きっと、子供たちの元気につながります。

四季の香小学校では、「挨拶は笑顔が大事、だれでも、いつでも、じぶんから」と日頃から話をしていきます。子供たちが学校や家庭・地域で気持ちよい挨拶ができるように、教員が率先して手本を示していきます。私も、毎朝校門に立ち、マスクをしていても分かるような笑顔で子供たちや地域の方に挨拶をしたいと思っています。

### 「小中一貫教育」 ～6年・部活動体験～

練馬区では、小中一貫教育を進めています。本校は、光一中と様々な交流活動や授業研究を行っています。9月21日には、6年生が光一中で部活動を体験しました。希望する部に分かれて練習に参加しました。初めは緊張していた6年生も、笑顔で学校に帰ってきました。中学生の姿に自分を重ね、夢が膨らんだことでしょう。

### 「米作り体験」～5年・稲刈り～

秋晴れの9月28日に、5年生が秋の陽公園で稲刈りをしました。5月に田植えをした苗も黄金色の稲穂を实らせていました。

田植えから収穫までお世話になった公園関係者の皆様、お手伝いして下さった保護者の皆様ありがとうございました。子供たちは、収穫したお米を食べるのを心待ちにしています。

10月 行事予定			授業時間						相談室
			1年	2年	3年	4年	5年	6年	
1	土	都民の日							
2	日								
3	月	安全指導	5	5	5	5	6	6	☆
4	火	四季の香カーニバル	5	5	6	6	6	6	
5	水		5	5	5	6	6	6	○
6	木	やさしいベースボール型授業 読売巨人軍 3年	5	5	6	6	6	6	
7	金	こぶし前期指導終 委員会	4	5	5	5	6	6	○
8	土	セーフティ教室(全) 地区祭 始	4	4	4	4	4	4	
9	日	地区祭 終							
10	月	スポーツの日							
11	火	避難訓練	5	5	6	6	6	6	
12	水	区・教育会全体会のため 4時間授業	4	4	4	4	4	4	○
13	木		5	5	6	6	6	6	
14	金	クラブ	4	5	5	6	6	6	○
15	土								
16	日								
17	月	こぶし後期指導始 狂言体験 6年	5	5	5	5	6	6	☆
18	火	連合音楽会撮影 6年	5	5	6	6	6	6	
19	水	校外学習1年	5	5	5	6	6	6	○
20	木	校外学習2年	5	5	6	6	6	6	
21	金		5	5	5	5	5	5	○
22	土								
23	日								
24	月		5	5	5	5	6	6	☆
25	火	就学時健診 4時間授業	4	4	4	4	4	4	
26	水	研究授業(3年2組)5校時	4	4	4-5	4	4	4	○
27	木		5	5	6	6	6	6	
28	金	移教前検診(5年)13:40 クラブ	4	5	5	6	6	6	○
29	土								
30	日								
31	月	武石移動教室始(5年)	5	5	5	5	6	6	☆
1	火	読書月間始	5	5	6	6	6	6	
2	水	武石移動教室終(5年)	5	5	5	6	6	6	○
3	木	文化の日							
4	金	開校記念日							

相談室相談日 ☆スクールカウンセラー ○心のふれあい相談員

新型コロナウイルス感染症の状況などによっては、予定の変更があります。その際はメールにてお知らせします。

### 10月の生活目標

元気に外遊びをしよう  
(まわりの人にあいさつしよう)

子供は遊びを楽しむ中で、子供どうしの関係、運動機能、空間を認識する力、言語やコミュニケーション能力などを培っています。外遊びで五感の刺激を受けて脳を活性化し、その後の授業にも集中して取り組み、給食もおいしく食べることができます。

### クラブ活動について

9月16日(金)に、4回目のクラブ活動を行いました。子供たちは、今年度のクラブにも慣れてきた様子です。6年生を中心に工夫して活動できるようになり、充実したクラブ活動を行っています。また、初めは緊張していた子供たちも今では学年を超えて楽しく活動しています。それもクラブ活動だからできることです。今度も充実したクラブ活動になるように指導していきます。

### 今年度の校内研究

今年度の研究は、「これからの社会を生きる光が丘の子供たち」をテーマに、地域の学習を進めています。

2年生は「このまちの不思議」、3年生は「地域の安全」、4年生は「地域の公園」について学びを深めています。

先日、6年生は、100年前と今の地図とを見比べて、大きく変わったところについて考えました。光が丘公園は後からできたこと、畜産業や田んぼがなくなっていることなど様々なことに気づき、我々大人もとても興味深かったです。

5年生は防災をテーマに、地域の防災公園や、防災施設を歩いて回りました。さらに、防災に対して自分たちができることを考えていきます。

それぞれの学年が、たくさんの地域の方に関わっていただき、地域に対する愛着や誇りが育まれています。地域の方々に、感謝申し上げます。

### セーフティ教室について

(詳細は本日配布される学校からの手紙をご覧ください。)

#### 10月8日(土) 学校公開日

講師：光が丘警察署スクールサポーター

- ① 5・6年生 2時間目  
インターネットに係わる犯罪について
- ② 3・4年生 3時間目  
万引き防止  
インターネットに係わる犯罪について
- ③ 1・2年生 4時間目  
いかのおすし  
エレベーターの乗り方  
万引き防止

10月8日(土)の学校公開は、体育館での、セーフティ教室のみ、公開しています。それ以外の授業は、この日は公開しておりません。尚、感染対策上、各家庭1名の参観をお願いします。ご理解とご協力をよろしくお願いたします。